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Conferenza Cittadina delle Autonomie Scolastiche – Comitato di 

Coordinamento Tecnico 

Verbale di riunione 

16 Ottobre 2019 

Apertura 

La riunione ordinaria di Conferenza Cittadina delle Autonomie Scolastiche – 

Comitato di Coordinamento Tecnico è stata indetta il 16 Ottobre 2019 in Assessorato 

Istruzione – Via Bazzi 4 – da Marta Guerra- per conto della Segreteria Conferenza  

Cittadina. 

Presenti 

Antonietta Di Martino – Assessore all’Istruzione 

Giuseppe Nota – Direttore Divisione Servizi Educativi –   

Eleonora Pantò e Anna Maria Venera –Staffiste Assessore 

Elena Cappai, Anna Maria Borello e Pietro Rapisarda - Dirigenti scolastici 

componenti del Comitato Tecnico  

Ordine del Giorno 

Presentazione della Conferenza Cittadina delle Autonomie Scolastiche ai Dirigenti di 

nuova nomina. 

Approvazione dell’ordine del giorno 

L'ordine del giorno è stato approvato all'unanimità senza modifiche. 

Argomenti discussi 

Apre l’incontro l’Assessore Antonietta Di Martino con un saluto ai presenti ed una 

breve illustrazione delle finalità della Conferenza Cittadina e dei compiti/attività delle 

commissioni di lavoro. Si sottolinea come la Conferenza costituisca uno strumento di 

dialogo, uno spazio in cui la Città incontra le scuole per discutere su alcuni temi e il 

Comitato di Coordinamento tecnico rappresenta il luogo operativo per coordinare le 

attività delle commissioni di lavoro con compiti specifici di programmazione e 

verifica delle attività svolte. 

Le commissioni di lavoro della Commissione sono: 

 la commissione inclusione 
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 la commissione orientamento e dispersione scolastica 

 la commissione salute sicurezza e patrimonio scolastico 

 la commissione attività educative e innovazione didattica  

 la commissione sistema educativo zero sei. 

 

La Commissione Sistema Educativo O6 

E’ stata istituita la nuova Commissione Sistema Educativo zero se in relazione alle 

disposizioni del decreto legislativo n.65/2017 che introduce il sistema educativo 

integrato, assegnando ai Comuni un ruolo importante di coordinamento e di 

programmazione dei servizi. 

Il Consiglio Comunale ha approvato una mozione che impegna la Città a definire le 

linee di indirizzo del sistema 06, con l’avvio di un percorso partecipato con tutti i 

soggetti che sono coinvolti nella gestione di questo sistema (pubblici e privati).  

In questo senso è fondamentale il coinvolgimento dei nuovi dirigenti scolastici nelle 

attività di lavoro delle commissioni in relazione ai propri ambiti di interesse e di 

competenza professionale. 

In rappresentanza del Comitato di coordinamento tecnico, Anna Maria Borello 

sottolinea l’importanza della istituzione della Commissione Sistema Educativo 06  

alla luce della normativa, con una strada tutta da inventare, mentre Elena Cappai 

mette in risalto il “senso“di trovare un tempo per partecipare alle commissioni, 

rilevando due valenze: la creazione di legami e di confronti di sistema rispetto ad un 

argomento in particolare e l’avere la consapevolezza di contestualizzare i temi di 

lavoro affrontati (es. il tema del trasporto disabili all’interno della commissione 

inclusione). L’Assessora segnala la riunione della Commissione Sistema Educativo 06 

prevista per il 22 ottobre che costituisce un momento di condivisione/consultazione 

partecipata al fine di preparare la delibera di indirizzo sul sistema educativo integrato 

.La riunione fornirà un quadro di contesto grazie ad un documento di sintesi con dati 

riferiti all’andamento demografico e alla situazione del personale in servizio; inoltre, 

sarà utile per comprendere in che modo le autonomie scolastiche possano essere 

propositive per la creazione di un sistema integrato. La Commissione Sistema 

Educativo 06 affronterà anche il tema del coordinamento delle iscrizioni alla Scuola 

dell’infanzia. Attualmente le modalità di iscrizione sono differenti in relazione alla 

scuola prescelta (statale/paritaria/comunale) e sono allo studio modalità per una 

iscrizione on line e unica. Attraverso un sistema integrato ci sarà la possibilità di avere 

nell’immediato un dato sulle iscrizioni per giungere ad una programmazione comune. 

La commissione è il luogo dove sarà possibile affrontare i temi relativi ai criteri per i 

punteggi e la scelta della scuola.  

La Commissione Salute e Sicurezza e Patrimonio Scolastico 

Per la Commissione Salute Sicurezza e Patrimonio Scolastico sono stati individuati i 

seguenti temi: la ristorazione scolastica, l’uso delle palestre scolastiche, le patologie 
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infettive e malattie croniche con la somministrazione di farmaci, la manutenzione 

degli edifici scolastici.  

La commissione sarà integrata dagli RSPP nominati dalle scuole che si sono resi 

disponibili a fare parte del gruppo di lavoro. E’ fondamentale che si possa agire anche 

nei  rapporti fra la città e le scuole, ad esempio nelle situazioni di interferenza. E’ 

necessaria una collaborazione che permetta di  incrociare la competenza tecnica degli 

RSPP delle scuole con quella dei tecnici del Comune, per l’individuazione di misure 

compensative, qualora gli interventi debbano essere differiti. E’ necessaria una 

migliore comprensione di ciò che rientra nella manutenzione ordinaria e ciò che 

invece è manutenzione straordinaria al fine di definire meglio competenze e 

responsabilità. Alla luce del nuovo regolamento di contabilità per le scuole, si propone 

di condurre insieme una analisi, in particolare dell’articolo dedicato alla 

manutenzione e che coinvolge i due enti (il Comune e le  Autonomie Scolastiche) 

La Commissione Attività Educative e Innovazioni Didattiche, 

Per quanto attiene alla Commissione Attività Educative e Innovazioni  Didattiche si 

segnala che al momento non si è ancora insediata e si accettano candidature. Si 

richiama il lavoro svolto ITER che propone esperienze formative e promuove un 

catalogo che raccoglie le attività associative delle istituzioni culturali cittadine per 

facilitarne il loro utilizzo da parte delle scuole. Anche questa programmazione può 

diventare oggetto di confronto dentro la conferenza cittadina, che rappresenta un 

organismo di  consultazione molto importante grazie al contributo di chi partecipa. 

La Commissione Orientamento  

In merito all’orientamento, si è recentemente resa necessaria una riflessione sui 

servizi offerti dal COSP per definire piano di attività, basato su un monitoraggio serio 

che individui bisogni. Per questo la Città sta raccogliendo dei dati e si sta muovendo 

in un’ottica di sistema con le altre istituzioni – Citta Metropolitana, Regione e USR - 

per dare una risposta più adeguata. Quest’anno riparte il Salone dell’Orientamento, 

che offre nei suoi tre giorni dal 21 al 23 novembre presso il PalaRuffini, la possibilità 

a famiglie e studenti di accedere in unico punto a tante informazioni.  

La Commissione Inclusione 

La Commissione Inclusione svolge le sue attività di supporto a tutti i temi relativi alla 

disabilità, anche relativamente al Decreto legislativo 66/2017. 

 

Nuove attività 

Si concorda di inviare sempre ai dirigenti scolatici i verbali degli incontri delle 
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commissioni di lavoro e le convocazioni con l’ordine  del giorno in modo da ampliare 

la platea dei dirigenti interessati a partecipare agli incontri di lavoro. Si concorda 

inoltre che il dirigente può indicare un referente delegato 

 

Ordine del giorno per la prossima riunione 

L’attività proseguirà nella sede delle singole commissioni. 

 

Aggiornamento 

La riunione si è conclusa alle ore 16.00 . La prossima riunione si terrà alle14,30 il 22 

ottobre 2019, sempre in via Bazzi 4 con la Commissione Sistema Educativo 06 

Verbale redatto da: Marta Guerra, Eleonora Pantò 

Approvato da: Antoniettà Di Martino  

 


